

令和2年度 第1回 東海村スポーツ推進計画推進委員会会議録

1	開催日時	令和3年3月18日(木) 18時30分から20時10分まで
2	場所	東海村役場 2階 205会議室
3	出席者 (敬称略)	<p><委員> 塚原美光, 鈴木範英, 黒羽根史朗, 岡崎光也, 石丸美代子, 田畑由紀子, 小泉親彦, 竹下浩一, 松坂晃, 橋本礼子</p> <p><事務局> 伴敦夫(教育長), 庄司真澄(教育部長), 千葉道明(生涯学習課長), 木梨夏野(生涯学習課課長補佐), 物井聡(生涯学習課係長), 小池公良(生涯学習課主事), 佐藤大樹(東海村文化・スポーツ振興財団スポーツ振興係係長)</p>
4	欠席者 (敬称略)	杉山章子, 吉沼玲子, 永山弘明, 久保田泰世, 植田裕美
5	公開又は 非公開の別	公開
6	非公開の理由	—
7	協議・説明事項	<ul style="list-style-type: none"> ・スポーツ推進計画の進捗状況について ・(仮称) とうかいスポーツフェスティバルについて
8	配布資料	<ul style="list-style-type: none"> ・東海村スポーツ推進計画の進捗管理シート<<資料1>> ・(仮称) とうかいスポーツフェスティバル<<資料2>> ・令和2年度スポーツ関連イベント等実施状況〔参考資料①〕 ・村内スポーツ少年団と村立中学校部活動の種目及び加入状況〔参考資料②〕
9	発言内容	<p>■委員長及び副委員長選出</p> <p><委員長> 塚原 美光 <副委員長> 杉山 章子</p> <p>■議事進行：塚原委員長</p> <p>(1) スポーツ推進計画の進捗状況について</p> <p>○ 配付資料の説明…資料1 (基本目標1)</p>

	<p>委員) 昨年はコロナの影響で部活動も休止となり、6月から順次再開した。試合も条件を付して順次再開した。</p> <p>委員) スポ少も基本的には部活動と同じ状況。村の指針に従い、制限がある中で活動していた。</p> <p>委員) 高齢者はコロナ禍の中、外出自粛を守っていた。電話等で話をしてみると、高齢者がいかに人と接する機会を望んでいるかということ強く感じた。</p> <p>委員) コロナを契機に色々なことが変わってくると感じた。本計画の進め方も、コロナを契機に考え直すことが必要かもしれない(計画の見直し)。</p> <p>委員) 事業所関係の活動状況は、職場周辺のウォーキングがメインに感じる。気軽に取り組めることとなると、ある程度できることは限られてくる。コロナを契機に、オンラインを活用したスポーツの実施方法についても見据えていく必要があるのではないか。</p> <p>委員長) コロナを踏まえた計画の見直しについては非常に貴重な意見であると思う。次回の会議までに各委員で検討し、具体案を提案していただきたい。</p> <p>委員) リモートでいうと、他自治体の例になるが、守谷市ではズームを使ってスポ少保護者を対象に、弊社(埼玉事務所)の管理栄養士によるセミナーを実施した(参加者40名、時間帯は夜)。平日夜に自宅で参加できる、ということが参加しやすい要因であった。東海村でも健康増進課で「親子食育教室」を実施しているが、今年度は録画で実施予定。コロナが終わったから終わりではなく、便利であればそれを継続して取り入れる、という視点も必要であると思う。</p> <p>事務局) 役場(生涯学習課)でも、ズームを使って打合せ等を行っている。利用環境に制限はあるものの、新しいスタイルの模索という観点から、今後もオンラインの手法は検討していきたい。</p> <p>委員) 立志式も今年は、両中学校と役場をつないでリモートで実施した。</p>
--	---

【結果（基本目標1）】

進捗管理シートについて修正意見なし。

○ 配付資料の説明…資料1（基本目標2）

委員長）阿漕の使い方について、コロナ禍でも普段から遊具や芝生広場などで遊んでいる人はたくさんいるのか。

委員）週末等は非常に賑わっている。運動施設の中で阿漕ヶ浦公園は「都市公園」ということで都市整備課が管理している。総合体育館等のスポーツ施設は財団が管理しており、運動施設を2つの課が管理している状況。利用する側とすれば情報共有の観点から管理は1本化してほしい。また、情報提供の仕方が限定的なので、オンラインの手法も活用して内容を充実させてほしい。

委員）情報発信について、高齢者の中にはオンラインが推進されると、ついていけなくなる方も多くいる。

委員）高齢者はネット環境に関して難しいのが現状。そういう方のためにも、基本目標3に記載がある「スポーツ年間カレンダー」があると良い。これはぜひ実施してほしい。

委員）ホーリーホックの試合をよく見に行くが、地元（東海村）優待の日に行ってもあまり観戦に来ていない印象。みんなでスポーツを観戦すること、それも「支えるスポーツ」につながっていくのだと思う。

【結果（基本目標2）】

進捗管理シートについて修正意見なし。

○ 配付資料の説明…資料1（基本目標3）

委員長）情報発信については、これをやれば正解というのがないのでなかなか難しいとは思いますが、例えば中学校で配布している年間行事カレンダー（青少年担当作成）は、多様な情報が掲載されており、大変助かっている。そういう意味では、スポーツ

カレンダーのようなものができれば、受け取る人はありがたいと思う。

委員) 阿漕の利用状況を見てみると、スポーツを普段からあまりやっていない方の利用が多い印象だ。そういった方を取り込んでスポーツに興味のある人を増やしていった方が良いと思う。阿漕ヶ浦公園周辺の整備は、村の主要スポットになりうる重要な箇所だと思う。

委員) 村内にはヘルスロードも整備されているが、「ただの道路」という印象がある。

【結果（基本目標3）】

進捗管理シートについて修正意見なし。

(2) (仮称)とうかいスポーツフェスティバルについて

○ 配付資料の説明…資料2

委員) スマイルTOKAIの活動の発表の場として活用することも考えてはどうか。

委員長) スマイルTOKAIでもスポーツイベントを企画したことがあるが、出店で食事をしたら帰ってしまう方がたくさんいた。会場全体を楽しんでもらう仕掛けの検討は必要だと思う。スポ少や中学校の部活動の大会などと日にちが被ると参加人数にも影響があるので、実施時期についても検討が必要。

委員) イベントは事前申込制でやるのか。

事務局) 体力測定の部分は事前申込で実施する予定。フェスティバル=お祭りでもあるので自由に出入りする部分も必要と考えている。サブメニューを自由に出入りできるようにする予定である。インセンティブや運用で会場を全て回ってもらう仕組みは検討したい。また、現時点の予定であるが、実施時期は9月末を考えている。

【結果】

フェスティバルの実施内容について委員了承。

	<p>■その他</p> <p>事務局) コロナをきっかけにリモートの活用や情報発信の在り方等, 今後の計画の実現や見直しにつながるご意見をいただいた。次年度以降の取組に反映させていく。</p>
<p>10 今後の予定</p>	<p>今年度の委員会は本日のみ。来年度は, 9月と2月頃に委員会を開催予定。</p>